
平成 29年（2017年）６月那覇市議会定例会 

 

一 般 質 問 発 言 通 告 書 （ ４ 日 目 ） 

平成 29年６月 14日（水） 

※１人当たり 15 分間（答弁を除く） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

１ 金 城  徹 

(新 風 会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子ども行政

について 

 

 

 

 

 

３ 総務行政に

ついて 

(１) 給付型奨学金についての基本認識につい

て伺う 

  ① 給付型奨学金の意義と本市の見解を伺

う 

 

  ② 課題解決に向けて本市の取り組みと財

政的な課題について伺う 

 

 

(２) 学校内地域連携室について 

  ① 設置目的と設置数と活用状況及び利用

方法、手続きについて伺う 

 

  ② 今後の整備方針について伺う 

 

 

(３) 30 人学級の取り組みについて 

  ① 沖縄県における 30 人学級の実施状況に

ついて 

 

  ② 30 人学級実現に向けての本市の取り組

み、学級数、割合及び推移について 

 

 

 保育定員と定員割れへの対応について 

(１) 定員の見直し及び中間見直しの基本的な

考え方と本市の実情について伺う 

 

(２) 本市拠点保育所の基本認識及び実情につ

いて伺う 

 

 那覇港湾施設（那覇軍港）の跡利用計画の進捗

状況、地主会との協議について伺う 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 



 一般質問（４日目） 平成 29 年６月 14 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

２ 中 村 圭 介 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 協働による

まちづくりに

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 誰もが移動

しやすいまち

づくりについ

て 

 

 

 

 なは市民協働プラザの活用について問う 

 

(１) 地下駐車場の利便性向上に向けた協議の

進捗を問う 

 

(２) なは産業支援センター駐車場の進捗を問

う 

 

(３) なはし創業・就職スタートアップサロン

(仮)運営事業の進捗及びカフェの概要につ

いて問う 

 

(４) カフェでの市民と職員の交流の機会をつ

くってはどうか見解を問う 

 

(５) 協働プラザの用途を拡大し、図書室やコミ

ュニティスペースとしても活用できるよう

にするために、部分的に改修をおこなっては

どうか。見解を問う 

 

 

(１) 那覇市交通基本計画の最初の５年が過ぎ、

ステージ２の期間に入っている。計画の進捗

を問う 

 

(２) なはモビリティウィーク＆カーフリーデ

ーの今後の展開について問う 

 

(３) 本市のコミュニティバス施策について今

後の予定について問う 

 

(４) 那覇市内観光周遊バスゆいゆい号につい

て、現在までの概要と評価を問う 

 

(５) ゆいレール駅のタクシーベイ整備の進捗

を問う 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 29 年６月 14 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

３ 前 泊 美 紀 

(無所属の会) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 沖縄少年会

館の理念継承

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 子育て支援

について 

 

 

 

 

３ 里親制度に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

４ 一括交付金

について 

 沖縄県子どもを守る会の呼びかけで全国から

の多くの浄財で沖縄日本復帰前の昭和 41 年に 

建設された、沖縄少年会館の理念継承について、

平成 23 年６月定例会で、当時の城間幹子教育長

は「その当時は、規模、設備等、県内で最も進ん

だ教育施設として、青少年に夢と希望を与えた成

果は極めて大きく、今後若い世代へ沖縄少年会館

の価値について伝えていくよう努めてまいりた

い」と答弁している 

 牧志駅前ほしぞら公民館を中心とした、少年会

館の理念の継承について、現状を問う 

 また、プラネタリウム、寄贈されたピアノ、ま

た山梨県から贈られた「母之光」像、沖縄少年会

館設立当時の図面など、具体的な物の活用につい

ても問う 

 

 

 事業所内保育、企業主導型保育事業などの企業

内保育について、本市の現状と課題を問う 

 また、一億総活躍、働き方改革の観点から、市

の見解を問う 

 

 

(１) 全国、沖縄県及び本市の現状と課題、本市

の支援について問う 

 

(２) 大阪市が男性カップルを養育里親に認定

したとの報道が、今年４月にあった。これを

踏まえて、群馬県もＬＧＢＴカップルへの里

親認定の意向を示しているという 

   本市の見解を問う 

 

 

 沖縄タイムスが実施した沖縄振興特別推進交

付金についての市町村アンケート（2017 年６月

６日掲載）によると、那覇市は独自の事業評価を

現在は構築していないとのことである。その理由

と今後の見解を問う 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 29 年６月 14 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

４ 平 良 識 子 

(沖縄社会大衆党) 

 

 

質問方式 

一問一答方式 

(質問席のみ) 

 

１ 伝統文化の

継承発展につ

いて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 都市計画に

ついて 

 

 

 

 

 

３ 教育行政に

おけるパワハ

ラ問題につい

て 

 

 

４ 犬猫殺処分

ゼロへについ

て 

 琉球王国時代から独自の文化として継承発展

してきた沖縄の伝統工芸や伝統芸能は、世界で唯

一無二の沖縄の誇る宝であり、沖縄ブランドとし

て自立経済の発展を支えるものである。以下伺う 

 

(１) 伝統工芸産業の振興発展について、本市内

における組合がない伝統工芸産業の状況と

支援について 

 

(２) 伝統芸能の継承発展について、本市として

どのような支援を行っているか 

 

 

 真嘉比古島土地区画整理事業が清算に入り事

業本体は概ね終了した。次は、狭あいで交通、防

災、住環境に課題のある繁多川、三原、松川地区

の区画整理事業が必要であると考えるが、今後の

対応について伺う 

 

 

 学校現場の教職員におけるパワーハラスメン

トについて、市教委として把握する件数、またパ

ワハラを認識した際にどのように対応している

のか伺う 

 

 

 犬猫殺処分の問題が全国的にクローズアップ

されるなか、殺処分数がワースト県の沖縄で、中

核市移行後の那覇市のＴＮＲをはじめとする動

物愛護行政が注目され、去る４月の犬猫殺処分ゼ

ロを願うつなぐフェスには、市民県民が約 2,000

人集まり、城間幹子市長が「那覇市は犬猫殺処分

ゼロを目指します」と宣言をされて、期待と評価

が高まっている 

 さて予算について、今年度のＴＮＲにかかる予

算、予定頭数と、平成 28 年度殺処分にかかる委

託額とその頭数について伺う 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、教育長、関係部長 

 



 一般質問（４日目） 平成 29 年６月 14 日（水） 

順

位 

氏  名 

(会 派 名 ) 
発 言 事 項 発 言 要 旨 

５ 桑 江  豊 

(公 明 党) 

 

 

質問方式 

総括質問方式 

(質問席のみ) 

 

１ 教育行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 公園行政に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３ 環境行政に

ついて 

 金城小学校校内の遊具がほとんど使用禁止に

なっている現状を踏まえ以下伺う 

 

(１) 使用禁止遊具の数と使用禁止になった経緯 

 

 

(２) 撤去及び改善に向けての取り組み 

 

 

 

 

 

(１) 金城３丁目「小禄金城公園」について以下

伺う 

 

  ① ｢字金城御獄」にある階段への手すり設

置 

 

  ② 親水設備の改修 

 

 

(２) 田原１丁目「どんぐり公園」について以下

伺う 

 

  ① 使用禁止遊具の管理 

 

  ② 水道設備の管理 

 

 

 

 Ｕ字型ごみ袋導入へ向けての進捗を伺う 

 

 

 

 

 

【答弁を求める者】 

  市長、副市長、関係部長 

 


